



Aprovechar el impulso

Señor director

Pensiones debe ser una de las demandas sociales más sentidas para la población. Un problema complejo con soluciones aún más complejas, que además conviven con un escenario de alzas del costo de la vida que no se detiene, que lo hace más dramático.

Una de las mayores problemáticas que afectan a los adultos mayores es el alto gasto de bolsillo en medicamentos. A pesar de que existen "coberturas garantizadas" de muchísimos de estos, la realidad es que gran parte de las escuálidas pensiones se destinan a este ítem cuyos precios no paran de crecer a veces mucho más allá de la inflación oficial.

Un aumento de las pensiones, además de justo y más que necesario, sería una decepción si termina yéndose en gran medida a paliar los crecientes costos de la vida, muchos de ellos más cercanos al abuso que a procesos económicos normales. Evitar esto también debería ser una prioridad, para no terminar desvistiendo un santo para vestir a otro.

Aprovechando que el Presidente hizo uso de sus atribuciones y citó al Congreso a trabajar para despachar la Reforma de Pensiones, sería bueno que incluyera un par de temas que afectan la vida de la mayoría de los chilenos, en particular de

los adultos mayores.

En primer término, eliminar la arbitrariedad que la ley le otorga al Ministerio de Salud y otros organismos, abusando de su potestad reglamentaria para ir creando normas que se transforman de facto en barreras sanitarias para el ingreso de nuevos medicamentos y a dar cumplimiento con lo que le solicitó la Cámara de Diputados en el año 2016, respecto a modificar un Decreto Sanitario anti - enfermos y proteccionista como es el 79 / 2010, referido al Recetario Magistral.

Por otra parte, acelerar la tramitación y se decrete pronto la Ley de Fármacos II que contiene algunos elementos que podrían beneficiar a la población.

Ambos temas merecen apresurar su definición. Sería muy penoso que un eventual aumento en las pensiones a los más pobres, vaya a parar a las cadenas de farmacias o a aquellos laboratorios farmacéuticos que encarecen los precios de manera indiscriminada.

Atentamente,

Daniel Zapata Zapata.
Farmacia Daniela